
PARTIE OFFICIELLE

NOUVEAU CHANOINE TITULAIRE

Monsieur l'abbé ROMÉO GUIMONT, curé de Giffard, a été nommé chanoine titulaire du Chapitre de Québec, en remplacement de Mgr J. Hallé.

PARTIE NON OFFICIELLE

CAUSERIE DE LA SEMAINE

LE CENTENAIRE DE L'ARCHEVÊCHÉ DE QUÉBEC

(suite)

Mais hâtons-nous de raconter, dans leur ordre chronologique, les négociations qui ont abouti à l'organisation de la hiérarchie dans le Canada.

La première fois qu'il est question d'une division du diocèse de Québec, ce fut en 1789, alors que Monseigneur Jean-François Hubert, écrivant le 24 octobre de cette même année, au cardinal Antonelli, préfet de la Propagande, le consulta au sujet de l'érection d'un siège suffragant à Montréal, pour le district de ce nom. Le Coadjuteur *cum futura successionem* de Québec, dont le choix n'avait pas été contredit par le Gouvernement, aurait là-bas sa résidence(3). Mgr Hubert, en faisant cette proposition à la cour de Rome, tenait compte sans doute, des démarches faites en 1783 par le clergé et le fidèles de la ville de Montréal pour obtenir un siège épiscopal, démarches qui "malheureusement, disait plus tard Mgr Plessis, étaient demeurées infructueuses."(4)

Dans cette même lettre, Mgr Hubert ne faisait que sonder les dispositions de Rome, sans attendre là-dessus de réponse définitive. Si la proposition était agréée, il en poursuivrait l'exécution auprès du Gouvernement britannique. "Sur cet article comme sur les autres, ajoutait l'Évêque, nous sommes astreints au Canada à des précautions sans nombre." Et pourtant, à cette époque, l'An-

(3) Le coadjuteur, à cette époque, s'appelait Mgr Charles-François Bailly de Messein, sacré sous le titre d'évêque de Capse, le 12 juillet de cette même année 1789, et qui mourut encore coadjuteur, le 20 mai 1794.

(4) Mandement du 5 décembre 1822.